



En la Región ninguna de las comunas ha finalizado su estrategia

Seminario apoyó la creación de planes comunales ante el cambio climático

El objetivo fue fortalecer las capacidades técnicas y estratégicas de las comunas para dar cumplimiento a las exigencias de la Ley Marco de Cambio Climático.

Ayer se realizó en la Universidad de Concepción el seminario "Avanzando en la construcción de los Planes de Acción Comunal de Cambio Climático" (PAC-CC), a través del cual se buscó fortalecer las capacidades técnicas y estratégicas de los municipios de la Región del Bío-Bío, para dar cumplimiento a las exigencias de la Ley Marco de Cambio Climático.

La jornada abordó desde el diagnóstico del estado actual del desarrollo de estos planes a nivel nacional, regional y comunal, hasta alternativas de financiamiento y aportes desde la academia.

El subsecretario de Medio Ambiente, Maximiliano Proaño, participó del encuentro y felicitó que se realicen estas instancias, ya que "para funcionarios y funcionarios municipales contar con la información y fortaleciendo capacidades, nos va a permitir la elaboración en conjunto de mejores y más planes de acción comunal de cambio climático".

El desarrollo de los planes municipales se ha visto afectado, se-

La jornada abordó el diagnóstico del estado actual del desarrollo de estos planes, su financiamiento y aportes desde la academia.



El seminario se realizó en la Universidad de Concepción y contó con diversas autoridades.

gún comentó el presidente de la Asociación de Municipalidades de la Región del Bío-Bío (AMRBB), Rabindranath Acuña, ya que "la gran problemática que tenemos los municipios es que no todos poseemos la misma cantidad de recursos, no poseemos los equipos técnicos, no existen las unidades y es ahí donde tenemos que de alguna manera ajustar en cómo se extienden los plazos para poder cumplir con esta ley".

En el Bío-Bío ningún municipio tiene finalizado su plan de acción, por lo que se espera ocurra un aplazamiento de la presentación

final. "Nosotros tenemos avances en lo teórico para nosotros no poseemos los equipos técnicos, entonces si no hay un financiamiento o una asesoría técnica directamente desde el Ministerio no vamos a tener nuestro plan en los plazos establecidos", contó Acuña, quien es alcalde de la comuna de San Rosendo.

Alejandro Tudela, director de UdeC+Sustentable, destacó que "tenemos bastantes comunas de la región asistiendo al seminario porque la idea es aprender de quien ha avanzado, para así avanzar más rápido. Ahora viene un

tema de financiamiento que no es menor, porque lo que también los municipios dicen es que la cantidad de dinero disponible es baja". Por su parte, Camila Fernández, directora de Copas Coastal y expositora del seminario recalzó que "el cambio climático ha intensificado la frecuencia y magnitud de fenómenos extremos, como lluvias torrenciales y olas de calor. Estos cambios no sólo afectan al medio ambiente, sino que también exacerban la desigualdad, con consecuencias sociales, económicas, educacionales y políticas profundas".